

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'05 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración, Mayor, 24

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—La correspondencia al Administrador

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital social: 12.000.000 de pesetas
efectivas, completamente desembolsado
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
46 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO, Caballero 4, 6, 8 pral.

Audiencias provinciales y que sean presididos por el presidente de la misma ó en su defecto por el magistrado más antiguo.

Ante la de Murcia, se verificó ayer el escrutinio de toda la circunscripción, excepto de Cartagena por no haberse verificado la elección de la sección 1.ª del quinto distrito, que se celebrará el próximo domingo.

Elevada consulta sobre este caso á la Junta Central del Censo, esta respondió que se aplazara el escrutinio hasta el próximo jueves.

Sin embargo, la votación en el distrito que falta no puede alterar el resultado de la elección.

Verificado el escrutinio de Cleza fué proclamado diputado sin protesta alguno D. Joaquín Payá.

Por Lorca, y también sin protestas se proclamó á D. Carlos Mazón candidato del partido liberal.

Por Yecla fué proclamado el señor García Alonso con la protesta del candidato de oposición Sr. Barranco.

El diputado electo por Cartagena D. José Maestre, asistió al acto del escrutinio, acompañado de varios amigos de Cartagena y de los jefes de los partidos en toda la circunscripción.

El Sr. Maestre les obsequió con un espléndido banquete al que asistieron á más de los citados, los señores Servet, Pérez, Guirao, García García y otros.

Se brindó por el triunfo de la candidatura conservadora.

Es un jugar, el mejor entre todos en urdir torneos de buen humor en los juegos de reir.

Pero tan gran desconcielo embarga á la castellana, que no hay alegría humana capaz de turbar su duelo; y lo más que el tal lebrez saca en su ruin ensañaje, es un dogal para él y una oración para el paje.

Diego San José.

SUFRAGIO

En la consagrada iglesia de la Caridad ha celebrado esta mañana un solemne sufragio la Junta de Gobierno del Santo Hospital, por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido director don Obisbaldo Moncada y componente de la dicha Junta.

Al fúnebre acto ha asistido gran número de amigos del finado. ¡Desapase en paz!

Necrología

Esta mañana á las diez se ha verificado el entierro del cadáver del teniente coronel de Infantería retirado D. Juan de las Mulas.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso cortejo fúnebre y estrididas comisiones de todos los cuerpos de Guerra y Marina de esta plaza.

En la presidencia figuraba el Gobernador militar de esta plaza Sr. Ordóñez, el general de brigada señor Bailesteros, el general de Ingenieros de la Armada Sr. Estrada, el Ayudante del Comandante general de este Apostadero, los coronales de los Regimientos de Infantería de España y Sevilla y el de Artillería, Sr. Sánchez Bernal.

Fuerzas del cuerpo á que perteneció el finado le tributaron los honores de ordenanza.

EL BGO. DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Cosas de los tranvías

Los viajeros que anoche salieron para el inmediato barrio de Los Molinos en el tranvía de las ocho menos cuarto, llegaron al punto de su destino á las ocho y cuarto, ó sea media hora después, tardando en el recorrido

mucho más tiempo que el que se tarda en llegar á Los Dolores.

Esto, obedeció, á que hubo tres largas paradas en el camino por falta de corriente y los que ocupaban el vehículo, protestaban y con sobrada razón, de las pésimas condiciones del servicio.

Esta mañana, el primer tranvía que debe salir de Los Molinos para Cartagena á las 8'45 minutos ha salido á las 8'52 ó sea siete minutos más tarde, originando también las consiguientes protestas de los viajeros que se ven obligados por culpa de la empresa á llegar tarde á sus ocupaciones.

Como el hecho se repite con demasiada frecuencia y el público es el pagano obligado de estas deficiencias, convendría que el señor Alcalde tomara cartas en el asunto, obligando á la empresa á regularizar el servicio como está ordenado.

Todos estos abusos se evitarían en parte, nombrándose por la Alcaldía un inspector especial—que bien pudiera ser un guardia—dedicado exclusivamente á inspeccionar las horas de llegadas y salidas de los coches, del punto central ó sea de las Puertas de Murcia.

Con que dicho inspector denunciara á la Alcaldía todas las deficiencias que ahora se notan y con que ésta impusiera algunas que otra multa á la empresa, mejoraría el servicio como una seda y ganarían mucho todos los que tienen precluida de utilizar los coches de los tranvías.

España y la Argentina

El ilustre ministro de la nación Argentina en el Quirina y futuro Presidente de aquella República, doctor Roque Sáenz Peña, ha recibido de S.M. el Rey don Alfonso XIII una cariñosa invitación para que, en su carácter de «Presidente electo», visite á Madrid, antes de regresar á la Argentina.

La invitación no puede ser más efusiva, ni más afectuosa para aquel bello país, y á ella ha respondido el doctor Sáenz Peña agradeciendo cordialmente la distinción del soberano y fijando para su visita el día 20 de Junio próximo.

Consultado el Gobierno Argentino sobre el particular, ha telegrafado su autorización al ministro y su gratitud á S.M. facultando al primer secretario de la legación en Italia, doctor Ricardo Olivera, para que acompañe al doctor Sáenz Peña en su visita.

En Madrid, por encargo expreso de don Alfonso, se comenzarán en breve los preparativos para recibir al ilus-

tre argentino con toda la pompa y todos los honores debidos al prestigio de una visita soberana.

Un naufragio

El ayudante de Marina de San Javier ha comunicado al comandante de este puerto que á media milla próximamente del Farallón de la Isla de Grosa ha naufragado la goleta «Margarite» de nacionalidad francesa, á consecuencia de una gran vía de agua que se abrió en el buque.

El capitán permaneció en el barco hasta última hora.

La tripulación pudo ganar la costa salvándose toda y fué solícitamente atendida y socorrida por los vecinos de aquellos contornos.

El citado ayudante comunica que el palo trinquete de dicho barco sobresale más de un metro del agua.

Para las damas

Nadie sabe á dónde vamos á parar en esto de los sombreros. En los de más lujo, el tamaño desmesurado no parece haber llegado todavía á su apogeo, y los bordes se ensanchan y crecen, levantándose á uno ú otro lado para dejarnos ver un buen pedazo de rostro.

El sombrero bretón se recoge á la izquierda, componiendo una curva amplia sobre el peinado, además de levantarse á la izquierda sobre un pequeño sostén.

El sombrero que goza también del favor de algunas damas es el sombrero «barco», que es una especie de bicorne abollado á uno de los lados, y cuyo nombre dice á su tamaño. Otra de las originalidades del momento es el gran «marinero», de forma chata.

El sombrero Luis XVI, de las caídas en la frente y los lados, pliégrese por detrás bajo una masa voluminosa de cinta ó flores ó se sostienen con cordones de diminutas rosas pompón.

Llama también la atención la forma de la misma época, formando una vuelta un poco perezosa por delante, y la capelina de alas flexibles y onduladas, que presta tan encantador marco á un rostro rodeado de ligeros visos.

Los sombreros de tamaño mediano son de las formas derivadas del bicorne y tricorne, y la forma «campesina», decorándose con una escarapela y plumas cuchillo.

De interés local

¿Esas obras?

Dentro de pocos días, el contratista de las pequeñas obras que se están realizando en el Penal, las dará por terminadas, haciendo entrega de las mismas al Arquitecto del Ministerio de Gracia y Justicia Sr. Aranguren.

Dichas obras han consistido única y exclusivamente en la construcción de unos retretes higiénicos de moderno sistema, dotados de agua abundante para que no constituyan un serio peligro sus emanaciones.

Las obras importantes, las que han de transformar por completo el aspecto repugnante y ruinoso del Penal, dotándole de las condiciones de seguridad de que hoy carece, están acordadas; sus planos fueron aprobados por la Dirección general y el Ministro del ramo, el crédito para las mismas, concedido desde luego, la cantidad girada á la Tesorería de Hacienda y todos aguardando con verdadera impaciencia las órdenes para comenzarlas.

Pero, ahora resulta, que el expediente, el eterno expediente se ha estancado en la Dirección general y que hasta la fecha no se ha decidido todavía si esas obras se harán por subasta ó por administración.

A Cartagena, le convendría mucho más, esto último, pues que de esa manera, tendrían colocación muchos centenares de obreros de la localidad y así lo ha gestionado el Alcalde de la Dirección general y así ha venido pidiéndolo la prensa desde que se inició la idea de la ejecución de las obras.

Como el asunto no sólo es de gran interés para la población, sino que también es urgente su realización inmediata, nosotros supl-

camos á las autoridades locales, procuren activarlo, haciéndole presente al ministro de Gracia y Justicia Sr. Ruiz Valarino, la conveniencia de resolver cuanto antes el expediente, abreviando algo las formalidades del trámite.

Todos deseamos que comiencen los trabajos este mismo mes, para que el verano se presente halagüeño y próspero para los obreros.

REMITIDO

Sr. Director de El Eco.

ESTA

Muy Sr. mto: ruego á usted dé cabida en el periódico de su digna dirección, á la siguiente carta que debí publicar el periódico «La República» el día 6 del corriente mes; y que no publicó.

Le anticipo gracias por ello su atento sftmo. s. s.

g. b. s. m.

Pto. Wandosell.

Á los Republicanos de la circunscripción de Cartagena

Habiendo sabido que mi determinación de no presentarme candidato para la diputación á Cortes ha de fraudado los deseos de los republicanos apesar de cuanto expuse en mi manifiesto del 1.º actual, y como mi falta de experiencia ha producido, al parecer, un fracaso, y entendiéndolo que el que fracasa debe separarse por perjudicial á los intereses del partido, he decidido retirarme á mi casa para no entorpecer, por más tiempo, la marcha política, deseando tengan un feliz éxito las aspiraciones del mismo, que con el mayor gusto ha de ver realizadas el que tiene el sentimiento de no haber acertado.

Pto Wandosell.

Cartagena 6 de Mayo de 1910.

De elecciones

El escrutinio general

Proviene la nueva ley electoral que los escrutinios se verifiquen en las

El Paje muerto

(TROYA)

¿Qué tiene la castellana, la más esquila azucena de que el condado se ufana, que así le mata la pena?

¿No véis, allí en un rincón de la estancia señorial, una cama funeral que alumbra recio blandón?

Es que la muerte cruel, al despuntar la mañana, llevóse al lindo doncel de la gentil castellana; sin mirar que cuando hundió la torpe garra en su presa, no otra vida se llevó que el alma de la condesa.

Por eso su lloro es tanto y tan acerbo su mal por eso enronquece el llanto su limpia voz de cristal.

Por eso vive la pena, en tan hermosa cristiana; poseero el placer se apena de la gentil castellana.

Un tapiz se ha desmenuado, y una irisoria, ligera de púrpura cadadura, se acerca al paje donado.

la señora Renaut, muy satisfecha de sí misma, mirando á su esposo.

—Quería únicamente saber si podáis indicarme de dónde venía mi madre cuando alquiló la habitación que aquí ocupásemos, y en qué sitio vivió antes.

—Mamá debe saberlo... Era yo tan pequeña... tenemos casi la misma edad... aquí está mamá.

René se volvió hacia la puerta; detrás de la que hacía un rato se oía murmullo de voces, y vio entrar á la señora Pazin seguida de dos ó tres vecinas, que fijaron sus ansiosas miradas en él.

Empezaron de nuevo las exclamaciones.

Mientras tanto, la multitud se iba aglomerando en el corredor y se oía abrir del entresuelo y bajar de los pisos elevados.

La primera vecina, muy orgullosa en aquel instante de su intimidad con la señora Pazin, se quedó en la sala, y tres ó cuatro zánganos desvergonzados se colaron en ella para ver al que era objeto de la curiosidad general.

—Señora—la dijo René aprovechando un momento en que la casera tomaba aliento,—he de pedir unas noticias, pero no puedo hablaros así en la plaza pública; ¿queréis escucharme un momento á solas?

René se dirigió sin perder tiempo á la calle de Lis, y tal era la excitación nerviosa que le dominaba, que en pocos minutos recorrió la distancia.

En un sillón viejo y desvencijado, y al lado de una ventana cubierta de polvo, hallábase una vieja acartonada como una momia.

—¡Señora! ¡Señora!—gritó la familia criada.—Aquí está un caballero que desea hablaros.

—¿Qué? ¿Qué?

—¡Vamos!—se dijo René.—Es sorda. ¡Vale más así! Al menos no habrá oído hablar de lo que esos estúpidos llaman el crimen Morisset.

XXXV

René llegó conmovido á aquella casa que tantos recuerdos tenía para él.

Subió la escalera y al primer piso llamó á una puerta que conocía mucho.

—¿Está en casa la señora Pazin?—preguntó á una joven que salió á abrirle.

—Aquí es, pasad; caballero, y decidme qué deseáis. Me parece que os conozco. ¿No sois el señor René Morisset?

—Sí, ¿y vos la señorita María Pazin? ¡Hace tantos años que no nos vemos!

XXXIV